
市長タウンミーティング概要（下今泉自治会館） 

令和５年２月 18 日（土）10：00～11：00 

 

〇 意見交換 

 

Q.海老名市と座間市の行政境における相模川の中心に堆積ができていることで、鳩川が台風

の際に水を呑み込めない場合がある。城山ダムが決壊した場合は、この辺りまで水がくる

可能性がある。そうなる前にその堆積を撤去していただきたい。市から県へ要請をしてほ

しい。 

 

A. 河川の管理はとても大切だと認識している。今後もダムの放流については、国や県と連

携していく。 

災害時は高台に避難するなどしてほしい。市では立体駐車場等の避難できる場所を確保し

ており、そこに市の職員が食料・水等の配布を行う予定である。 

相模川と鳩川の合流地帯で堆積がたまっている件は、県の方でも河川の管理として問題視

している。市から県に要望していく。 

 

Q.令和３年に農水省が緑の食料システム戦略を発表し、オーガニックビレッジ宣言を自治体

が行うと、国がオーガニック農業を支援してくれるという。2025 年までにオーガニック

農地を国が増やそうとしている。市の方でもオーガニックビレッジ宣言を行う予定がない

か。 

 

A.海老名市ではオーガニック農家が１軒である。オーガニック野菜については下火の傾向に

なっていると感じる。学校給食は人数が多く、実現が難しいが、保育園は研究していくこ

とはできるのではないかと考えている。１歩１歩積み重ねていき、ある程度進んだところ

で宣言し、拍車をかけるといった進め方で考えている。 

 

Q.下今泉コミュニティセンターを含めた３館の改修工事が３年間止まっているが、進捗状況

をお聞きしたい。台風19号の際に、ダムの問題などもあり、コミセンには避難ができない

と住民に伝えているが、相当数避難している方がいた状況であった。 

 

A.限りある予算の中で改修工事を進めており、社家と本郷と下今泉のコミセンは比較的新し

い施設であることから、少し遅れている。今後、順番に対応していくが、空調が壊れたな

どの緊急性が高いものについては随時対応する。 

下今泉コミセンは浸水想定区域にあたり、洪水時は避難所に合致しない。市の方で標高の

高い地区の方に避難するよう誘導していく。誘導が難しそうな場合は２階の方へ避難して

いただきたいと考えている。 

以上 


